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FESTIVAL 

Governo de Goiás promove 
Goiânia como ‘Capital da Moda’ 
em feira internacional de turismo

Fórum Internacional de Turismo do Iguassu, 
em Foz do Iguaçu, integra 17ª edição do Festival das Cataratas

Da reDação - O Gover-
no de Goiás, por meio 
da Agência Estadual de 
Turismo, realiza a pro-
moção inédita de Goi-
ânia como a ‘Capital da 
Moda’, durante o Fórum 
Internacional de Tu-
rismo do Iguassu, que 
integra a 17ª edição do 
Festival das Cataratas, 
em Foz do Iguaçu (PR). 
O evento conta com um 
estande exclusivo para 
apresentação de atrati-
vos goianos como a Rota 
dos Pireneus, Caminho 
de Cora Coralina, Re-
gião das Águas Quentes e 
Chapada dos Veadeiros.

A Goiás Turismo le-
vou ainda empresários 
da Região da 44 para 
apresentar o potencial do 
segundo maior polo de 

distribuição e confecção 
de moda do país e pro-
mover um desfile para 
investidores e empresá-
rios latinoamericanos. 

De acordo com Fabrí-
cio Amaral, pela primei-
ra vez, a Goiás Turismo 
irá fazer uma atividade 
especializada com em-
presários da moda para 
divulgar o potencial eco-
nômico e turístico goia-
no e trazer comprado-
res para Goiás. “Estamos 
esperando pelo menos 
40 pessoas para fazer 
uma apresentação insti-
tucional, comercial e de 
marketing da moda goia-
na, voltada para o merca-
do internacional. É uma 
estratégia nossa buscar 
o mercado latinoame-
ricano para o Estado de 

Goiás em 2023”, afirmou. 
Para o presidente da 

Associação Empresarial 
da Região da 44 (AER 44), 
Lauro Naves, a participa-
ção da entidade no even-
to, a convite do Governo 
de Goiás, além de uma 
grande oportunidade para 
aquisição de conhecimen-
to sobre experiências de 
sucesso no turismo brasi-
leiro e fora do País, é tam-
bém uma chance valiosa 
para divulgação do polo 
confeccionista, localizado 
no coração do Brasil. “Bus-
camos apresentar a Região 
da 44 como um polo pro-
dutor e distribuidor de 
moda de qualidade, que 
oferece produtos duráveis 
e que vestem bem os bra-
sileiros”, afirmou. 

Governo de Goiás

MEIO AMBIENTE

Por que chuvas no Brasil 
ficaram tão intensas após 
novembro com frio atípico

O mês de novembro 
de 2022 foi marcado pelo 
volume de chuvas acima 
da média, fenômenos 
incomuns para a época 
e foi descrito como “ex-
cepcional” pela meteo-
rologista do Climatempo 
Josélia Pegorim.

“Foi um mês excep-
cional porque tivemos 
eventos fora do normal, 
a começar pela onda de 
frio que varreu o país na 
primeira semana, quan-
do batemos recordes de 
baixa temperatura em 
décadas. Na cidade de 
São Paulo, a temperatura 
mínima chegou a 9,4ºC 
no dia 4 de novembro, 
segundo o Instituto Na-
cional de Meteorologia 
(Inmet). Foi a mais baixa 
para um dia de novem-
bro desde 1974, quando 
chegou a 6ºC no 1º”, afir-
mou a meteorologista.

A previsão do Clima-
tempo é que dezembro 
registre fortes chuvas nas 
mesmas regiões que fo-
ram atingidas por tem-
pestades em novembro.

Josélia Pegorim, que 
atua na área de monito-
ramento de tempo e cli-
ma e conteúdo há mais 
de 30 anos, afirmou que 
novembro foi um mês 
atípico em todas as regi-
ões do país.

“Tivemos chuvas extre-
mamente fortes, inclusive 
em toda a região nordeste, 
maior parte do norte, Mi-
nas Gerais, Espírito Santo, 
Rio de Janeiro, leste de São 
Paulo, Paraná e Santa Ca-
tarina. Em Rio Branco, por 
exemplo, a temperatura 
mínima variou entre 14°C 
e 16°C, quando a média 
para o mês, segundo o In-
met, é de 22,6ºC”, afirmou 
a meteorologista.

Ela diz que, duran-
te a primeira semana de 
novembro, foi registrada 

formação de neve nas áre-
as mais altas da serra de 
Santa Catarina, “o que é 
inédito”, segundo Josélia.

“O ano de 2022 já 
entrou para meu cader-
ninho de anotações de 
situações meteorológi-
cas inesquecíveis. O frio 
da primeira semana de 
novembro, a neve, não 
vai dar para esquecer. Os 
40°C na Inglaterra e todo 
o calor que fez na Euro-
pa durante o verão deles 
mudou a climatologia 
por lá”, afirmou.

Mas o que causou 
essa “confusão” climática 
no Brasil em novembro?

UM CONJUNTO 
DE FATORES

A meteorologista 
do Climatempo explica 
que uma série de fato-
res causou esses fenô-
menos inesperados para 
novembro. Um deles foi 
a chegada de uma fren-
te fria muito forte vinda 
da Antártida que trouxe 
onda de frio para o país 
de forma inédita.

Essa frente fria foi tão 
forte, explica ela, que já 
seria considerada muito 
forte mesmo no inverno. 
No entanto, foi registra-
da a um mês do início do 
verão, que ocorrerá dia 
21 de dezembro.

“Essa massa foi res-
ponsável pelas fortes 
pancadas de chuva em 
todas as regiões do país. 
No fim da primeira quin-
zena de novembro, hou-
ve muitas ocorrências de 
granizo que devastaram 
plantações no Sul de Mi-
nas, São Paulo e Goiás. 
Tivemos ainda tempes-
tades de poeira em Mor-
ro Agudo, no interior de 
São Paulo, no dia 11 de 
novembro. São Joaquim, 
em Santa Catarina, re-
gistrou geada no dia 25 

de novembro”, afirmou a 
meteorologista.

Segundo ela, ven-
tos marinhos intensos 
e resistentes levados do 
oceano para o continen-
te também ajudaram a 
causar chuva volumo-
sa no litoral do Paraná, 
Santa Catarina e no sul 
de SP, que causaram des-
lizamentos de barreiras e 
interdições de estradas.

Um desses desliza-
mentos arrastou diversos 
veículos e bloqueou a BR-
347, na região de Guara-
tuba, no Paraná, na noite 
de segunda-feira (28/11). 
Nesta sexta-feira, o Cor-
po de Bombeiros ainda 
trabalhava na região do 
acidente e estima que 30 
pessoas ainda podem es-
tar sob a lama.

No mês anterior, tam-
bém no Paraná, as cata-
ratas do Iguaçu registra-
ram uma vazão de mais 
de 16,5 milhões de litros 
de água por segundo. 
Esse é o segundo maior 
registro da história desde 
1997, quando a medição 
começou a ser feita.

A cidade de Cabro-
bó, no sertão de Per-
nambuco, por exemplo, 
acumulou cerca de 269 
mililitros de chuva em 
novembro, segundo o 
Inmet. Isso é quase seis 
vezes o normal para essa 
época do ano.

Outro fator deter-
minante para os even-
tos climáticos fora do 
comum, segundo José-
lia, foi a formação da 
Zona de Convergência 
do Atlântico Sul, que se 
concentrou no Estado 
de São Paulo. Trata-se 
de um sistema de área 
de instabilidade que 
fica parado por alguns 
dias e atinge algumas 
regiões do país.

Felipe souza/BBC

Reuters

Confira os resultados de ontem

Copa do Mundo da FIFA Catar 2022

Oitavas de Final 

Oitavas de Final 

Holanda       3

Argentina       2

Estados Unidos                  1

Austrália               1

Governo de Goiás promove Goiânia como ‘Capital da Moda’ durante feira internacional 
de turismo, em Foz do Iguaçu
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Coordenador executivo do 
Gabinete de Transição do 
governo Lula recebe o prefeito 
de Aparecida, Vilmar Mariano

Após dois meses de queda, 
indústria cresce 0,3%, revela IBGE

O prefeito de Apareci-
da, Vilmar Mariano, foi re-
cebido pelo coordenador 
executivo do Gabinete de 
Transição do presidente 
eleito Lula, o ex-deputado 
federal Floriano Pesaro, 
na última quinta-feira, 1° 
de dezembro, no Centro 
Cultural Banco do Brasil, 
em Brasília.

“Como prefeito segui-
rei buscando parcerias 
com todas as esferas de 
poder para promover o 
desenvolvimento social e 
econômico de Aparecida”, 
afirmou Vilmar Mariano. 
Recentemente, Vilmar 
também se reuniu com o 
governador reeleito Ro-
naldo Caiado (União Bra-
sil). O objetivo do gestor 
municipal é ampliar as 
parcerias entre a prefeitu-

ra e os governos estadual 
e federal. 

Floriano Pesaro foi 
indicado pelo presiden-
te eleito Lula juntamen-
te com o vice-presidente 
eleito Geraldo Alckmin, a 
presidente do PT nacio-

nal, Gleisi Hoffmann, e o 
ex-ministro Aloizio Mer-
cadante. Braço direito de 
Alckmin, Pesaro é uma es-
pécie de maestro do Gabi-
nete de Transição.

Prefeitura de Apare-
cida de Goiânia 

A produção industrial 
brasileira teve ligeira alta de 
0,3%, na passagem de se-
tembro para outubro, inter-
rompendo dois meses con-
secutivos de queda, período 
no qual acumulou perda de 
1,3%. Apenas sete dos 26 ra-
mos industriais pesquisados 
tiveram expansão.  

Com o resultado, o setor 
encontra-se 2,1% abaixo do 
patamar pré-pandemia de 
covid-19 (fevereiro de 2020) e 
18,4% abaixo do nível recor-
de alcançado pelo setor em 
maio de 2011.

Os dados são da Pesquisa 
Industrial Mensal, divulgada 
hoje (2), no Rio de Janeiro, 
pelo Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística (IBGE).

Em relação a outubro de 
2021, a indústria registrou 
avanço de 1,7%. No ano (ja-
neiro-outubro de 2022), ela  
acumula queda de 0,8% e, 
em 12 meses, recuo de 1,4%.

Segundo o gerente da 
pesquisa, André Macedo, 
embora a produção indus-
trial tenha mostrado algu-
ma melhora no início do 
ano, pois marcou resultados 
positivos por quatro meses 
em sequência, nos últimos 
meses o setor apresenta um 
comportamento de predo-
minância negativa.

INFLUÊNCIA POSITIVA
As atividades econômicas 

que exerceram maior influên-
cia positiva no mês frente ao 
mês anterior foram produtos 
alimentícios (4,8%) e meta-

lurgia (4,6%), com a primeira 
eliminando parte da perda 
de 7,1% acumulada entre se-
tembro e agosto. Já a segunda 
voltou a crescer após recuar 
7,6% no mês anterior.

“Por outro lado, veículos 
automotores, reboques e car-
rocerias (-6,7%), máquinas e 
equipamentos (-9,1%) e be-
bidas (-9,3%) exerceram os 
principais impactos negativos 
em outubro, com a primeira 
marcando o segundo mês se-
guido de redução na produ-
ção e acumulando perda de 
6,8% nesse período; a segun-
da eliminando parte do avan-
ço de 16,9% acumulado nos 
meses de setembro e agosto; 
e a última intensificando o 
recuo verificado no mês ante-
rior (-5,7%)”, disse o IBGE.

De acordo com o estudo, 
também recuaram couro, ar-
tigos para viagem e calçados 
(-13,2%), outros produtos 
químicos (-3,0%), produtos 
diversos (-12,5%), confec-
ção de artigos do vestuário e 
acessórios (-7,1%), produtos 
de madeira (-8,8%), produ-
tos de borracha e de material 

plástico (-2,6%) e de máqui-
nas, aparelhos e materiais 
elétricos (-3,5%).

Comparação
Entre as atividades eco-

nômicas, as principais influ-
ências positivas na compa-
ração com outubro de 2021 
vieram de produtos alimen-
tícios (12,2%), veículos au-
tomotores, reboques e car-
rocerias (12,6%) e indústrias 
extrativas (4,5%).

Equipamentos de in-
formática, produtos ele-
trônicos e ópticos (14,6%), 
outros equipamentos de 
transporte (30,0%), produ-
tos farmoquímicos e farma-
cêuticos (10,1%) e celulose, 
papel e produtos de papel 
(2,7%) também contribuí-
ram positivamente.

Segundo a pesquisa, en-
tre as atividades que tiveram 
queda, produtos de madei-
ra (-24,5%), coque, produ-
tos derivados do petróleo 
e biocombustíveis (-2,3%), 
bebidas (-5,9%) e metalurgia 
(-3,7%) anotaram maior im-
pacto sobre a indústria.

Agência Brasil 

FOTO ILUSTRATIVA

Serão oferecidos dezenas de serviços para comunidade, de apoio, feira 
de adoção e também orientações, com o objetivo de conscientizar a 
sociedade para o combate da crueldade animal

SENADOR CANEDO

Pet Stop, ação de 
cuidado animal, 
chega na Região 
da Vila Galvão 

Da redação - Hoje (04) 
será dia de Pet Stop. O 
evento é promovido pela 
Prefeitura de Senador Ca-
nedo por meio da Agên-
cia Municipal de Meio 
Ambiente(AMMA), atra-
vés da Chefia de Bem Es-
tar Animal. A terceira edi-
ção do evento, que neste 
mês lembra o Dezembro 
Verde, campanha de 
conscientização contra o 
abandono e maus-tratos 
de animais, será na Praça 
Criativa Vanessa Rodri-
gues de Andrade, de 9h às 
13 horas, na Vila Galvão.

O PET STOP tem como 
intuito, disponibilizar ser-
viços da superintendên-
cia de Bem-Estar Animal 
para a população, pro-
mover ações em prol da 
causa animal juntamente 
com as protetoras inde-
pendentes do município, 
ações de orientação, es-
clarecimento e conscien-
tização sobre crimes de 
maus tratos em parceria 
com a Polícia Civil e fisca-
lização da AMMA.

“A AMMA continua 

cumprindo seu papel 
para que a preservação 
ambiental e proteção 
animal sejam cada vez 
mais fortalecidas na nos-
sa cidade. Nossa equipe 
está comprometida com 
o serviço público e ago-
ra temos uma parceria 
com a Polícia Civil para 
intensificar a fiscalização 
nesse sentido. O prefeito 
Fernando Pellozo tem um 
olhar especial pelo meio 
ambiente e pelos animais. 
Sempre foi um pedido 
dele, darmos atenção 
máxima nisso”, garante 
Paulo Roberto, Presidente 
da Agência Municipal de 
Meio Ambiente de Sena-
dor Canedo.

SERVIÇOS
Durante a manhã 

deste domingo, teremos 
espaço para vermifuga-
ção e carrapaticida para 
os animais, distribuição 
de brindes, serviço de 
orientação veterinária 
gratuita para a popu-
lação participante do 
evento em parceria com 

a iniciativa privada.  
Acontecerá também 

o bazar beneficente das 
protetoras que tem seu 
lucro revertido para cau-
sa animal, seja ela castra-
ção, tratamento ou ali-
mentação, a população 
poderá também adotar 
bichinhos, vacinação 
antirrábica. Durante o 
evento terá apresenta-
ções musicais da banda 
GCM centralizada no 
palco da praça. 

Os guardas mirins 
convidados, auxiliarão 
cada ponto orientando 
os participantes sobre 
onde são os locais de 
vermifugação, o espaço 
onde ficarão os animais 
para adoção, convidan-
do a população a passar 
pelos stands de brindes 
e outros serviços dis-
poníveis. O PROCON 
também estará presente 
realizando orientações, 
atendimento e recebi-
mento de denúncias para 
posterior fiscalização 

Prefeitura de 
Senador Canedo 

Divulgação Prefeitura de Senador Canedo

Dados são da Pesquisa Industrial Mensal divulgada hoje

Divulgação
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Geral

COVID 19

Promotora recomenda estudo para volta 
do uso de máscaras faciais em Goiânia

Marlene Nunes Freitas 
Bueno, titular da 87ª Pro-
motoria de Justiça, enviou 
recomendação ao secre-
tário Municipal de Saúde 
de Goiânia, Durval Ferrei-
ra Fonseca Pedroso, para 
que este determine a rea-
lização de estudo técnico 
sobre a atual situação dos 
casos de Covid-19. Isso, 
segundo ela, para que seja 
avaliada a necessidade ou 
não de se obrigar o uso de 
máscara de proteção fa-
cial pela população goia-
niense em situações de 
maior risco de contami-
nação pelo coronavírus.

Ela justifica a medi-
da alegando que che-
gou ao conhecimento 
do Ministério Público 
que o número de casos 
positivos para Covid-19 
vem se elevando no Mu-
nicípio de Goiânia e no 
Estado de Goiás e que, 
no momento, não há 

elementos que apontem 
para uma estabilidade 
na contaminação.

A representante do 
MP cita, no documento, 
que o percentual de ca-

sos de Covid-19, segundo 
faixa etária, no Estado, no 
mês de novembro, avolu-

mou-se, notadamente os 
quantitativos referentes 
aos idosos e às pessoas 
na faixa etária de 20 a 59 
anos. “Vê-se, ainda, que 
o percentual de interna-
ção para pessoas acima 
de 60 anos é bastante 
expressivo neste mês de 
novembro comparado 
ao acumulado no ano de 
2022”, assevera.

Ademais, diz, obser-
va-se que o número de 
solicitações de interna-
ção Covd-19 neste mês 
de novembro é conside-
ravelmente elevado na 
comparação com o mês 
de outubro de 2022.

ONDE USAR
A promotora de Justi-

ça Marlene Nunes Frei-
tas Bueno cita que se 
após o estudo e se este 
comprovar a necessi-
dade da volta do uso de 
máscaras, estas devem 

ser usadas em locais fe-
chados, mal ventilados, 
e/ou com aglomeração 
frequente. Como trans-
porte público, igrejas, 
supermercados, lojas de 
conveniências, agências 
bancárias, repartições 
públicas, lotéricas e ins-
tituições de ensino.

E em locais abertos 
quando houver aglo-
merações: pontos de 
ônibus, filas de atendi-
mento de serviços pú-
blicos ou privados, ruas 
que funcionam como 
corredores comerciais. 
E outros lugares com ca-
racterísticas semelhan-
tes, festividades religio-
sas, culturais, políticas 
em estabelecimentos 
de assistência à saúde, 
a exemplo de unidades 
básicas de saúde, clíni-
cas, laboratórios, hospi-
tais públicos e privados.

Rota Jurídica 

Foto Ilustrativa 

CONCURSO

Governo de Goiás convoca 70 
aprovados no concurso da Sead

Certame contemplou de forma inédita áreas como Patrimônio e Gestão de Pessoas

Da redação - O Governo de 
Goiás publicou no Diário 
Oficial do Estado (DOE), a 
nomeação de 70 aprova-
dos no concurso público 
para analista de gestão go-
vernamental, cuja prova 
foi realizada em abril deste 
ano. Os convocados, que 
têm 30 para tomar posse, 
vão compor os quadros da 
Secretaria de Administra-
ção (Sead) e constam no 
primeiro chamamento do 
certame, que aprovou ao 
todo 329 candidatos. 

Foram nomeados pro-
fissionais para as funções 
de Agrimensura, Arquite-
tura, Engenharia I, Enge-
nharia II e Engenharia III 
(10), Gestão e Desenvol-
vimento de Pessoas (20), 
Licitação e Contratos (10) 
e Desenvolvimento de 
Sistemas (30), totalizan-
do 70 convocados. Além 

de atender demandas da 
Sead, candidatos aprova-
dos na função de desenvol-
vedor também podem ser 

lotados nas secretarias de 
Economia e de Desenvol-
vimento e Inovação (Sedi).

Para o secretário da 

Administração, Alexandre 
Demartini, a convocação 
dos candidatos evidencia o 
compromisso do governa-

dor Ronaldo Caiado com a 
qualificação do quadro fun-
cional do Estado. “Alguns 
setores importantes estão 

sendo contemplados pela 
primeira vez com um cer-
tame. Segmentos respon-
sáveis por coordenar de-
mandas fundamentais da 
administração, como patri-
mônio e gestão de pessoas, 
poderão aprimorar ainda 
mais suas atuações, asse-
gurando mais eficiência aos 
processos e economia aos 
cofres públicos”, pontua. 

Os profissionais nome-
ados estarão sujeitos ao 
Regime Estatutário, regido 
pela Lei Estadual nº 20.756 
de 28 de janeiro de 2020, e 
possuem jornada de traba-
lho de 40 horas semanais. 
Os requisitos e as atribui-
ções dos cargos estão re-
lacionados no Anexo I do 
edital 01/2022. A previsão 
é que todos os aprovados 
sejam convocados, em eta-
pas, até 2024. 

Governo de Goiás

Divulgação

Candidatos aprovados em concurso público da Sead têm 30 dias para tomar posse
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Brinquedos serão doados para cerca de 100 filhos e netos de colaboradores, durante evento no Centro de Educação Infantil Mãe Alvina, dia 16 de dezembro

NATAL

Comurg realiza campanha 
de arrecadação de brinquedos 
para Natal Solidário Mãe Alvina
Da redação - A Prefeitu-
ra de Goiânia, por meio da 
Companhia de Urbaniza-
ção de Goiânia (Comurg), 
inicia, neste mês, a cam-
panha Natal Solidário Mãe 
Alvina. Objetivo é arreca-
dar brinquedos que serão 
entregues aos filhos e ne-
tos dos colaboradores da 
empresa, matriculados no 
Centro de Educação Infan-
til Mãe Alvina, no Parque 
Industrial João Braz. 

A expectativa é distri-
buir os produtos para cerca 
de 100 crianças. Para doar, 
basta deixar o brinquedo 
em um dos pontos de arre-
cadação localizados na sede 
do órgão, na Vila Aurora. 
Não é preciso embrulhar, 
mas é bom que os presentes 
venham acompanhados de 
papel ou embalagem para 
presente. A campanha tam-
bém aceita brinquedos usa-
dos, porém em bom estado 
de conservação. 

As doações podem ser 
feitas até o dia 12 de dezem-
bro, em horário comercial. 
As estações de entrega vo-
luntária foram instaladas 
na recepção, na seção de 
Recursos Humanos, na Di-
retoria Administrativa Fi-
nanceira e no ponto digital 
da Companhia.

De acordo com a geren-
te de Recursos Humanos da 
Comurg, Letícia Fernandes, 
a entrega dos brinquedos 
está prevista para o dia 16 

de dezembro, em  festivida-
de com brincadeiras, lan-
che e muita diversão para 
as crianças da unidade.

O presidente da Com-
panhia, Alisson Borges, 
ressaltou a importância de 
unir forças para agradar 
as crianças em uma data 

tão especial, como o Natal. 
Destacou, ainda, o cuidado 
em promover situações que 
fortaleçam os laços de afe-
tividade entre o órgão e as 
famílias dos colaboradores.

Companhia 
de Urbanização 

de Goiânia

Produtos serão doados para filhos e netos de funcionários 
da Companhia, em evento marcado para 16 de dezembro
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A Matemática é a área 
do conhecimento que 
envolve o estudo da 
aritmética, álgebra, ge-
ometria, trigonometria, 
estatística e cálculo, em 
busca da sistematização 
de quantidades, medidas, 
espaços, estruturas e va-
riações. Originada do gre-
go mathema, em tradução 
livre significa “aquilo que 
pode ser aprendido”.

Historicamente, para 
contar a quantidade de 
ovelhas que tinha, os 

Da cerca de arame 
farpado e pasto de ca-
pim nativo ao sétimo 
maior Estado indus-
trializado do Brasil 
em menos de quatro 
décadas. Este fei-
to possibilita a nós, 
goianos, nos orgu-
lhar dessa admirável 
transformação. Tudo 
passou tão rápido que, 
de repente, parece que 
não participamos ou es-
quecemos dessa época.

Na verdade, não es-
tamos com amnésia 
coletiva. É que o ser 
humano tem a capaci-
dade de relembrar se-
letivamente, deletando 
ou jogando no arquivo 
morto os momentos di-
fíceis e complexos que 

Foi em 1981 que se to-
mou conhecimento 
dos primeiros casos 
de síndrome de imu-
nodeficiência adqui-
rida (aids), em Los 
Angeles, nos Estados 
Unidos. A doença, que 
é o estágio mais avan-
çado da infecção pelo 
vírus HIV, deixa o corpo 
debilitado e sujeito a 
uma série de infecções 
secundárias, como a tu-
berculose, que podem 
levar o indivíduo à mor-
te. De lá pra cá, muitos 

A Matemática está em tudo, inclusive na Copa

Com IVA, Goiás tombará

Com contágios em aumento, HIV ainda é tabu no Brasil

Artigo

Artigo

Artigo

n  Bartolomeu de Gusmão

n  Edwal Portilho

n  Alexsander Augusto

pastores da antiguida-
de utilizavam pedrinhas. 
Cada pedra era uma ove-
lha. Deve ser por isso 
que o motivo de a pala-
vra cálculo, de origem do 
Latim calculus, significa 
“estimativa, contagem”, 
originalmente “pedrinha 
usada para fazer contas”.

O fato é que, quer gos-
te ou não, a matemática 
está presente em prati-
camente tudo do nosso 
dia a dia. Impossível viver 
sem essa ciência que tem 
uma participação pode-
rosa por estimular a ca-
pacidade de análise críti-
ca e oferece ferramentas 
como o raciocínio lógico, 
que auxilia no desenvol-

vimento de estimativas, 
estatísticas e estratégias.

E quando o assunto é 
Copa do Mundo, qual a 
relação entre a matemáti-
ca e os jogos? Tradicional-
mente disputado entre os 
meses de junho e julho, o 
Mundial terá sua primeira 
vez entre novembro e de-
zembro, justamente para 
escapar das condições cli-
máticas adversas do Catar, 
país que sediará a primei-
ra Copa do Oriente Médio.

São 32 seleções en-
volvidas divididas em 
oito grupos com quatro 
times cada, reunindo um 
total de 831 jogadores, 
que podem aparecer nos 
64 jogos disputados en-

tre a abertura e a final, 
marcada para o dia 18 de 
dezembro. São 94 atle-
tas a mais que na edi-
ção de 2018, na Rússia, 
apesar de ter o mesmo 
número de seleções. Isso 
acontece porque a Fifa 
autorizou os técnicos a 
convocarem 26 atletas, 
três a mais que o ‘nor-
mal’. Ainda poderiam ser 
832, mas o treinador do 
Irã optou por chamar 25 
nomes. O torneio, ali-
ás, reúne muitas outras 
curiosidades numéricas.

O país espera rece-
ber um milhão de turis-
tas durante o mundial. 
No último levantamento 
divulgado pela Fifa, em 

outubro, já haviam sido 
vendidos 2,7 milhões de 
ingressos para os jogos. 
Pela primeira vez na histó-
ria, o Catar recebeu mais 
de 3,2 mil visitantes bra-
sileiros nos primeiros dez 
dias do mês de novembro. 
O levantamento foi feito 
pela Polícia Federal.

Cada torcedor brasi-
leiro deve gastar uma mé-
dia de R$ 50 mil para par-
ticipar – uma estimativa 
– do torneio mais bada-
lado do futebol. O custo 
leva em conta passagens 
aéreas de ida e volta, ho-
téis, gastos diários com 
alimentação e transporte, 
além de ingressos para 
(poucos) jogos.

As estimativas apon-
tam ainda que o Catar 
tenha investido entre 
US$ 200 bilhões e US$ 
220 bilhões para a reali-
zação do evento. O mon-
tante tornaria esta Copa 
do Mundo a mais cara 
da história, superando a 
realizada no Brasil, em 
que os custos estimados 
foram de US$ 15 bilhões. 
O valor estimado da Copa 
do Catar é até 20 vezes ao 
da Rússia, estimado em 
US$ 11 bilhões.

Viu só como a Mate-
mática está em tudo?

Bartolomeu de Gusmão 
Júnior é matemático, 

engenheiro civil 
e empresário

a vida nos apresentou, 
trazendo para a área de 
trabalho, além da experi-
ência acumulada, o olhar 
no presente e os planos 
para o futuro. E é neste 
sentido que os levo a essa 
reflexão, como pode ser o 
futuro de Goiás?

Com um olhar históri-
co, fomos vencendo ano 
a ano, batalhas aparen-
temente intransponíveis. 
Um Estado emergente 
derrotando os gigantes, 
fosse onde fossem os 
confrontos. Goiás ven-
ceu. Vitórias determina-
das pela resiliência de 
empreendedores rurais e 
urbanos e pelas políticas 
públicas desenvolvimen-
tistas implementadas 
por nossos governantes. 
Assim chegamos ao hoje 
Goiás industrial.

Sem o Fundo Consti-
tucional para o Desenvol-
vimento Regional (FCO) 
e os Programas de Incen-

tivos Fiscais estaduais, 
Goiás estaria ainda no 
capim nativo e no arame 
farpado. Mas não, pionei-
ros, os goianos lideraram 
a revolução industrial do 
Brasil subdesenvolvido, 
que quis romper com o 
modelo concentrador 
da indústria tradicional 
do Sudeste. Fomos co-
piados e a indústria se 
espalhou pelo País, com 
nosso modelo de fundo 
para financiamento com 
juros menores do que as 
taxas de mercado e os 
programas que incenti-
vam, com impostos pró-
prios, a industrialização, 
agregando alto valor às 
matérias-primas locais 
ou mesmo importadas.   

E mitos foram caindo. 
Um deles, o da posição 
geográfica favorável. Essa 
ideia do nosso Estado ser 
o “Coração do Brasil”, 
algo que não vai além 
do universo dos apaixo-

nados. Racionalmente, a 
economia nos enquadra 
como a região distante 
dos portos marítimos, 
o que move a economia 
mundial, e também lon-
ge dos maiores centros 
de consumo do País. Em 
resumo, estamos a, pelo 
menos, mil quilômetros 
da maior movimentação 
econômica, o que refle-
te um inevitável maior 
custo logístico. Esse peso 
extra vale para o agro e 
para a indústria.

O lero-lero de macro-
economistas de que uma 
equalização ou simplifi-
cação dos impostos esta-
duais valoriza a compe-
titividade não convence. 
Temos um parque indus-
trial novo, moderno, tec-
nológico e extremamen-
te competitivo antes dos 
impostos. Porém, com 
uma futura implantação 
do IVA (Imposto sobre 
Valor Agregado), defen-

dido por paulistas há dé-
cadas, a indústria goiana 
perde o incentivo, pois o 
ICMS cobrado na produ-
ção sai de cena e entra o 
IVA, cobrado no consu-
mo. O recolhimento será 
integral e no destino, ou 
seja, nos maiores con-
sumidores: São Paulo, 
Minas Gerais e Rio de Ja-
neiro. Goiás ficará com o 
imposto recolhido sobre 
o que consome. O tombo 
é grande, pois hoje somos 
grandes produtores.

Aos Estados que per-
deriam receita, os tec-
nocratas inventaram um 
tal de “Fundo de Com-
pensação”, semelhante 
ao da Lei Kandir que há 
décadas não funciona. 
Ah! Mas esse recurso será 
orçamentário, então (...). 
Apontem as rubricas! 
Quem vai produzir esse 
dinheiro? De onde vem? 
E se esse fundo funcio-
nar, vai compensar os 

Estados e não o custo de 
produção das nossas in-
dústrias! Sangra no pri-
vado, compensa no pú-
blico. Funciona?

Enfim, avançando o 
IVA, apelidado de Impos-
to saindo Via Anhangue-
ra (SP-330), daremos um 
adeus à era do desen-
volvimento industrial 
no Brasil Central. Segue, 
portanto, um sério aler-
ta aos nossos congres-
sistas e rogo pelo povo 
goiano: Não percam essa 
batalha para os Estados 
desenvolvidos. Sejamos 
liderados pelo nosso es-
pírito de sobrevivência, 
da nossa economia, dos 
nossos empregos. Goiás 
está sob ameaça.

Edwal Portilho,  
o Tchequinho, é 

presidente-executivo 
da Adial (Associação 

Pró-desenvolvimento 
Industrial do Estado 

de Goiás)

avanços foram feitos em 
termos de pesquisa e 
tratamento – contudo, 
os números de contágio 
por HIV vêm aumentan-
do no Brasil nos últimos 
anos, principalmente 
entre jovens de 20 e 34 
anos, segundo o último 
boletim epidemiológico 
de HIV/Aids do Ministé-
rio da Saúde.

A situação preocupa 
os especialistas e exis-
te uma série de motivos 
que explicam o aumen-
to das infecções pelo HIV.  
Como fatores sistêmicos 
que impactam não só na 
prevenção de infecções 
sexualmente transmissí-
veis (ISTs), mas no acesso 
ao sistema sanitário geral, 

como etnia e classe social. 
Há grupos onde a infor-
mação e o atendimento 
pode não chegar. Como 
podemos esperar de uma 
gestante soropositiva que 
não tem acesso nem ao 
pré-natal que ela saiba 
como evitar de transmitir 
o vírus ao seu bebê? 

Assim como a aids, 
outras ISTs avançam 
também pelos tabus que 
rodeiam o contágio – 
para alguns, é difícil fa-
lar sobre a própria vida 
sexual, ainda que com 
um profissional de saú-
de. Assim como o desco-
nhecimento, a vergonha 
leva muitas pessoas a não 
fazerem exames de con-
trole e, em consequên-

cia, não saberem se tem 
ou não alguma infecção. 
A falta de diagnóstico é 
particularmente delica-
da quando pensamos 
no HIV, porque é um ví-
rus que muitas vezes tem 
um período de incuba-
ção muito longo onde o 
paciente pode ser assin-
tomático. Quando fala-
mos de vírus, precisamos 
pensar que o contágio é 
exponencial, como vimos 
com a COVID. Isso quer 
dizer que uma pessoa 
não diagnosticada pode 
transmiti-lo por anos, 
criando uma cadeia de 
contágio muito grande. 

A boa notícia é que, 
nesses 40 anos em que se 
tem conhecimento do ví-

rus, grandes avanços foram 
feitos no tratamento, que 
permitem não só que o 
contágio possa ser evitado 
– com o uso do PrEP, que é 
a profilaxia pré-exposição 
–, mas também que os pa-
cientes tenham mais qua-
lidade de vida. Hoje o que 
temos em termos de trata-
mento é revolucionário. O 
tratamento antirretroviral 
funciona muito bem e con-
tinua evoluindo, o que faci-
lita enormemente a adesão 
pelo paciente; os efeitos 
colaterais e adversos são 
mínimos. Hoje, uma asso-
ciação farmacêutica pode 
transportar para o organis-
mo humano mais de um 
fármaco ao mesmo tempo, 
diminuindo a quantidade 

de comprimidos a serem 
ingeridos - isso é maravi-
lhoso, ainda mais quando 
você pensa no tratamento 
de crianças.

Ainda não existe vacina 
contra o HIV; por enquan-
to, focar na prevenção é a 
solução mais efetiva. Usar 
o preservativo nas relações 
sexuais e realizar exames 
regulares de ISTs são mé-
todos preventivos efica-
zes e acessíveis através do 
SUS – assim como todo o 
tratamento da aids, que é 
gratuito e tem privacidade 
garantida por lei.

Alexsander Augusto 
da Silveira, Pró-reitor 

de graduação da 
Estácio e pós doutor em 

Imunologia/HIV
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A Página Bonita mostra com classe, 
cuidados para sua saúde e beleza

n Érika Sandra
kasacoza@gmail.acom

Página Bonita

Rotina Para Ter 
Um Cacheado 
Lacrador
Homens e mulheres 
cacheados 
assumem os 
fios cacheados e 
investem cada vez 
mais em produtos 
específicos para seu 
tipo de cabelo
Nos últimos anos 

houve um aumento 
considerável das 
pessoas que tinham cabelos quimicamente lisos assumirem seus cachos. A quarentena 
que o mundo enfrentou por causa da pandemia de covid-19 fez muita gente rever 
costumes e hábitos que não eram saudáveis. E isso inclui também os cabelos.

Homens e mulheres com cabelos cacheados estão cada vez mais valorizando seus 
cachos, e a procura por produtos específicos para esses fios, por consequência, 
também aumentou. Antes da pandemia, lá em 2017, uma pesquisa realizada 
pelo Google BrandLab apontou que, pela primeira vez no Brasil, as buscas por cabelo 
cacheado superam as buscas por fios lisos. Já em 2021, depois da quarentena, um 
estudo da Opinion Box revelou que nove em cada dez brasileiros que se declaram 
negros observam que existe hoje uma variedade maior de produtos específicos para 
esse tipo de cabelo no mercado que cinco anos atrás.  A empresa investiu em pesquisa 
e apostou em atender as necessidades dos cacheados. A linha é composta por 
produtos que fazem um verdadeiro tratamento cosmético, que conferem vitalidade, 
brilho e maciez aos fios. Para isso, a empresa aposta em alguns segredinhos 

como ativos:
n  WaveMax: resultado da associação de chia com linhaça, as propriedades 

naturais bioadesivas aderem à fibra capilar, formando um filme resistente e flexível, 
proporcionando cachos naturais com efeito anti frizz;

n  D Pantenol: agente condicionante que fornece umidade e hidratação aos cabelos;
n  SymOleo Vita 7: seleção especial de óleos de azeite, amêndoa, abacate, soja e algodão 

e manteigas de cacau e manga. Essa bomba de vitaminas protege a estrutura do 
cabelo e melhora sua resistência.

Shampoo Hidratação Intensa 500ml Cacho Lacrador - R$ 49,90
Creme de Pentear Modelador 500ml Cacho Lacrador - R$ 54,90
Máscara Umectante 500g Cacho Lacrador - R$ 54,90
Fluido Ativador de Cachos 200ml Cacho Lacrador - R$ 29,90
Gelatina Ativadora de Cachos 500g Cacho Lacrador - R$ 44,90
Hashtags: #belofio #belofiocosmeticos #produtosbelofio #cabeloscacheados #cacheados 
#cacheada #cacheadas #cacholacrador | SAC (11) 94778-2459 | http://www.belofio.com.
br/ | IG | @amobelofio | Facebook| BelofioCosmeticos

Neste Natal, O Boticário reafirma seu compromisso 
com o amor e propõe o resgate das relações

Uma pesquisa realizada neste 
ano pela DOJO e KOGA 
- intitulada Brasil de Bolhas - 
revelou que estamos deixando 
de conversar. Dos dois mil 
entrevistados em todo o país, 
58,9% das pessoas afirmaram 
que tentam constantemente 
convencer os outros a respeito 
do que acreditam. O dado reflete 
um contexto de distanciamento 

que é, cada vez mais, observado nas relações interpessoais. Entendendo a importância 
de retomarmos as conexões neste fim de ano, Boticário lança uma campanha de Natal 
inspiradora que incentiva a reaproximação e tem como objetivo central despertar uma 
reflexão propositiva sobre o poder do amor e do respeito como forma de superar as 
diferenças - ocasionado pelos mais diferentes temas e motivos. O filme conceito da 
campanha, idealizado pela AlmapBBDO, retrata situações cotidianas atravessadas 
por rupturas entre pessoas que se amam - mas que, em meio a brigas e discussões, 
se distanciam. No decorrer da produção, as fendas dão lugar para gestos capazes de 
promover o reencontro e a reconexão entre as pessoas queridas, a partir de um ato de 
amor e respeito, embaladas pela trilha sonora �One Love�, de Bob Marley. �Ignorar o 
momento que vivemos seria impensável para uma marca tão conectada com os brasileiros, 
como o Boticário. Além do filme, que estreou em TV aberta no domingo (27), a marca se 
inspirou em histórias reais em que o amor superou as diferenças e o respeito prevaleceu.

Novembro é um mês em que 
as atenções estão voltadas 
aos homens. No último dia 
19 de novembro comemo-
rou-se o dia internacional 
do homem. O mês ganha 
cor azul e uma campanha 
mundial dirigida ao pú-
blico para conscientizar a 
respeito à prevenção con-
tra o câncer de próstata, 
a segunda maior causa de 
mortes entre homens no 
Brasil, segundo dados do 
Instituto Nacional de Câncer 
(Inca), os quais mostram que 
a doença mata 14 mil pesso-
as a cada ano no País, ou seja, 
um em cada seis homens 
têm câncer de próstata.

A Associação Brasileira de 
Nutrologia (ABRAN), basea-
da em evidências científicas, 
defende que alimentação 
saudável, exercício físico e 
manutenção do peso são os 
pilares na prevenção do cân-
cer de próstata.

Além do imprescindível 
“exame de toque” anual, é 
possível também prevenir 
a doença mudando alguns 
hábitos, a começar pela 
alimentação. Assim como 
a maioria das neoplasias, o 
câncer de próstata também 
tem relação com o histórico 
familiar e o estilo de vida. Por 
exemplo, homens que têm 
parentes de primeiro grau 
com a doença, estão acima 
do peso, têm alimentação 
ruim, são tabagistas e seden-
tários, têm uma propensão 
maior à doença. Dados da 
Organização Mundial da 
Saúde (OMS) apontam que 

O suporte nutricional e o câncer de próstata

Artigo

n Aline Longatti

de cada 100 casos de câncer 
no Brasil, 13 estão associados 
ao sobrepeso e obesidade.

Determinados alimen-
tos podem ajudar a prote-
ger o organismo, outros au-
mentam as chances de os 
tumores se desenvolverem. 
Os principais alimentos que 
ajudam na prevenção e até 
no tratamento da doença 
são os que contém licopeno 
(substância responsável pela 
cor avermelhada), que pode 
ser encontrado no extrato 
de tomate. Algumas evidên-
cias mostram que uma dose 
de 20mg a 40mg por dia da 
substância pode ajudar a 
evitar ou tratar o câncer de 
próstata. Outros alimentos 
que contém o licopeno são 
a melancia e a goiaba. As 
crucíferas (vegetais como 
o repolho, a couve-flor e o 
brócolis) também ajudam a 
prevenir a doença, uma vez 
que possuem propriedades 
antineoplásicas. Além disso, 
outra questão da doença são 
os radicais livres, moléculas 
que promovem a oxidação 
das células. Por isso também 
é importante tomar antio-
xidantes por meio dos ali-
mentos que têm vitamina C, 
como acerola, goiaba, mo-
rango e até mesmo a laranja, 
embora das frutas cítricas 
ela seja a que tem menos vi-
tamina C.

Como complemento 
à mudança de hábitos, a 
recomendação é manter 
um bom padrão de sono, 
dormindo por pelo menos 
oito horas e de forma in-
terrupta para acordar bem, 
praticar atividade física re-
gularmente, reduzir o con-
sumo de alimentos enla-
tados e industrializados e 
eliminar o cigarro.

Mas vale lembrar que 
essas recomendações de-
vem ser complementares 
ao tratamento oncológico 
para quem já tem a doen-
ça e, para quem não tem, 
além desta mudança de 
hábitos, os exames de roti-
na são indispensáveis.

Isso porque o alto índice 
da doença é também fruto 
do preconceito masculino 
com o exame de toque, es-
sencial para o diagnóstico. O 
levantamento do Inca mos-
tra, ainda, que metade dos 
brasileiros nunca foram a 
um urologista. No entanto, 
a única forma segura de se 
precaver da doença é a con-
sulta clínica. Homens a partir 
dos 50 anos devem realizar 
o exame anualmente. Já os 
que têm histórico de câncer 
de próstata na família devem 
começar o controle mais 
cedo, a partir dos 40 anos.

Seja por meio de quimio-
terapia, radioterapia ou hor-
monioterapia, o tratamento 
do câncer pode provocar 
efeitos colaterais que inter-
ferem na dieta do paciente. 
O tumor e o tratamento fa-
zem o metabolismo da pes-
soa gastar mais energia e, 
ao mesmo tempo, perder o 
apetite, o que pode provo-
car desnutrição. Junto a isso, 
o tratamento pode causar 
náuseas, diarreia, falta de 
salivação, alteração no pala-
dar, dificuldade de mastigar 
e digerir os nutrientes. A atu-
ação do médico nutrólogo, 
em parceria com um nutri-
cionista, é extremamente 
importante, pois o paciente 
oncológico precisa de um 
suporte nutricional.

Aline Longatti é Médica 
nutróloga / Clínica 

Longatti Vitae
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Vitrine

PRESTIGIANDO ANIVERSÁRIO 
Daniel Vilela, próximo vice-governador de 
Goiás, e sua esposa, Iara Vilela foram à festa 
de aniversário do dermatologista Alessandro 
Alarcão, na noite de 29 de novembro, na 
Casa Liz, contou com shows de Diogo 
Nogueira, João Neto & Frederico com a 
participação de Jorge, da dupla Matheus e 
de George Henrique, da dupla com Rodrigo

Cristiano Borges

ANIVERSÁRIO ENTRE AMIGOS 
O aniversário do jornalista e restaurateur, Elpídio Fiorda Neto 
movimentou o Botteko 64, na noite de 21 de novembro, 
reunindo dezenas de amigos, como Luiz Felipe Malettier e a 
advogada Ana Carla Maia 

Divulgação

Divulgação

FÉRIAS EM SOLO BAIANO 
Os casais Lili e Gegê Gerais, Manoel Reginato e Simone 
estiverem recentemente em Arraial D’Ajuda  e Trancoso, 
distritos do município de Porto Seguro, no litoral da Bahia, 
curtindo as merecidas férias 

Elpídio Fiorda

Divulgação

EM EVIDÊNCIA 
A convite da 
Sociedade Brasileira 
de Dermatologia 
de Goiás, o 
conceituado 
médico, Domingos 
Sávio, especialista 
em Transplante 
Capilar e sócios da 
Clínica Capilife na 
cidade de Anápolis 
(G0), figurou entre 
os palestrantes na 
Jornada Goiana de 
Dermatologia . Após 
a palestra, o médico 
foi aplaudido de pé 
pelos participantes

NATAL PARA TODOS
A DM Show Produções apresenta hoje, domingo, 04 e no dia 16 
de dezembro, o musical Um Natal para todos, às 19h, no Teatro 
Madre Esperança Garrido. A trama musical conta com o ator e 
cantor Fabiano Leandro, e a artista Dina Marina. Os ingressos já 
estão à venda pelo site sympla

n VOCÊ SABIA? A 
alfavaca trabalha para 
proteger o fígado.
n PROMOÇÃO DE NATAL - O 
Passeio das Águas Shopping 
vai sortear um Kia Stonic Zero 
km, na sua promoção de 
Natal. A cada R$ 400,00 em 
compras os clientes podem 
trocar suas notas fiscais 
por um número da sorte. A 
ação segue até o dia 24 de 
dezembro e o sorteio ocorre 
no dia 04 de janeiro de 2023, 
pela Loteria Federal.  
n NO CHURRASCO - Hoje, 
domingo (04), o Copa 
Experience promove a 

partir das 14h, o evento 
“No Churrasco”, com show 
de Clayton & Romário e 
participações de Dilsinho, 
Dubdogz, Lauana Prado e 
a dupla Fred & Fabrício, na 
arena de shows do complexo 
de experiências. Os ingressos 
pelo site e aplicativo Baladapp.
n MADERO DRIVE-THRU - 
O Grupo Madero traz para 
Goiânia o primeiro Madero 
com pista drive-thru do 
Brasil, previsto para ser 
inaugurado ainda neste ano, 
no complexo da Avenida 
T-10, no Setor Bueno. O 
Madero com pista drive-thru 

será no formato container, 
no local onde funcionava o 
Dundee Chicken & Burgers.
n OFICINA E CURSO - O 
Clube de Costura, projeto 
institucional do Grupo Mega 
Moda está com inscrições 
abertas para oficinas “Roupas 
de Bonecas” e “Costurar 
é uma arte”, voltado para 
crianças e adolescentes, e 
para o curso de “Básico de 
Modelagem, Corte e Costura” 
e “Módulo II – Modelagem, 
Corte e Costura’’. Inscrições 
pelo Sympla. Informações 
no instagram: 
(@ClubedeCostura).

NA TORCIDA 
A influencer Brenda Queiroz acompanhada do marido, Guilherme 
Barros estavam no Copa Experience, localizado no Passeio das 
Águas Shopping, fazendo coro na torcida para a Seleção Brasileira

Dois tempos
1. A Biblioteca Pio Vargas, unidade da 

Secult Goiás, oferece ao público um espa-
ço pensado para a realização de estudos, 
para proporcionar aos estudantes um 
ambiente de concentração para que ob-
tenham êxito nos certames que venham 
a participar. A biblioteca está instalada no 
Centro Cultural Marietta Telles Machado, 
na Praça Cívica. O local funciona de se-
gunda a sexta, das 8h às 17h, e conta com 
climatização nos pisos inferior e superior, 
quatro mesas para estudos em grupo (de 
até seis pessoas), sete baias para estudo 
individual e oito computadores no labo-
ratório de informática.

2. Há uma área de estudo no piso tér-
reo para pessoas com mobilidade reduzi-
da ou deficiência, com duas mesas para 
uso individual e uma mesa para uso cole-
tivo que comporta até quatro pessoas. A 
biblioteca possui poltronas almofadadas 
e um mini auditório com capacidade para 
70 pessoas, wi-fi para os estudantes que 
levarem notebook ou tablet. A coorde-
nadora da biblioteca, professora Keyla de 
Faria, ressalta que a biblioteca pública é 
um espaço democrático em prol da disse-
minação da informação, e que a PioVargas 
é a única biblioteca pública em pleno fun-
cionamento no centro da cidade.

JUNTA FEMININA 
Com o projeto de conexão moda, arquitetura e arte, a mostra 
Inside The House, contempla o clima natalino, na Ivana Menezes 
Concept. A experiência e imersão é um tributo a Amorosidade, 
tema escolhido pela designer de interiores Larissa Leite (à dir.) 
junto às obras da artista Lívia Rizzo (à esq.) em parceria com a 
empresária Ivana Menezes (ao centro)

Divulgação

Divulgação
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